
Antrag

des NEOS-Landtagsklubs (Erstantragstellerin Abg. Birgit Obermüller)

betreffend: Sicherer Radweg zwischen Kufstein und Schwoich

Der Landtag wolle beschließen:

„Die Tiroler Landesregierung wird aufgefordert, gemeinsam mit allen relevanten Stakeholdern die Umsetzung einer sicheren, vom Autoverkehr getrennten Radweg-Variante zwischen Kufstein und Schwoich zu prüfen und gegebenenfalls umzusetzen.“

Zuweisungsvorschlag:

Ausschuss für Klima, Nachhaltigkeit, Ökologie, Energie, Verkehr sowie Land und Forstwirtschaft

Begründung:

Seit vielen Jahren wünschen sich v. a. die Schwoicherinnen und Schwoicher aber auch viel weitere Bewohner:innen der umliegenden Gemeinden einen sicheren Radweg von Kufstein nach Schwoich. Angesichts der häufigen Verkehrsstaus auf dieser Strecke stellt die Nutzung des Verkehrsmittels Rad nicht nur eine umweltfreundliche Maßnahme dar, sondern trägt auch dazu bei, schneller in die Bezirksstadt zu gelangen und wieder retour. Auch viele Freizeitsportler:innen sind auf dieser Strecke unterwegs. Allerdings fühlen sich die Fahrradfahrer:innen entlang der Eibergstraße aufgrund des hohen Verkehrsaufkommens auf dem Radweg, der lediglich durch eine Trennlinie auf der Straße vorhanden ist, nicht sicher genug und es kam bereits öfter zu gefährlichen Situationen.

Mittlerweile gibt es, unter anderem von der Bürgerinitiative „Sicherer Eibergradweg“, verschiedene Vorschläge zur Umsetzung eines Radweges, getrennt vom Autoverkehr, entlang der Eibergschlucht. Dieser Vorschlag muss gemeinsam mit weiteren möglichen Varianten eingehend fachlich geprüft werden und die beste davon auch zeitnah umgesetzt werden.

Welche Variante schlussendlich umgesetzt wird, ist für die Bevölkerung nicht ausschlaggebend. Das Land Tirol muss für die Umsetzung eines sicheren Radweges in Bereich der Eibergschlucht seinen Beitrag leisten, damit eine Realisierung rasch gelingen kann.

Innsbruck, am 30.04.2024



Birgit Obermüller